

Gerente:
Camilo de Mézerville
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez
Oficinas y Taller:
Imprenta Minerva

DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Sucrip. mensual \$ 2.00
Número suelto . 0.10
Número atrasado 0.15

Teléfono 688
Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Jueves 7 de Diciembre de 1922

No. 677

La gira del gran político Clemenceau en Estados Unidos

Washington 6.—Anoche llegó a Washington George Clemenceau, primer ministro francés durante la guerra. El anciano estadista visitó hoy en la mañana al Presidente Harding y mañana visitará al ex-Presidente Wilson, saliendo el viernes para Chicago.

Los Angeles 6.—Se sobreselló el juicio seguido contra Magdalena Ogengian y Arturo Busch, acusados por asesinato en la persona de Belton Okenedk.

Chicago 6.—El termómetro ha bajado a cero en todos los estados centrales y se cree que esta noche o el miércoles se extenderá el frío a los estados del Atlántico.

Valparaiso 6.—El almirante Cole, sus oficiales y tripulación recibieron una ovación por el pueblo chileno; el crucero "Cleveland" salió para Balboa.

Miami 6.—Un gran número de comerciantes del estado de Florida, se ha dirigido a sus senadores y al senador Underwood pidiéndoles que olviden sus filiaciones partidistas y apoyen el proyecto que concede subsidio a los barcos de comercio americanos.

Nueva York 6.—El observatorio anuncia dos tempestades para hoy en la noche; una en la costa atlántica desde el rompeolas de Delawa

Franca va a discutir los Convenios de Washington La ley seca vigente en Turquía

re a Boston, y la otra en la costa de los estados de Nueva Inglaterra.

Paris 6.—Francisco Descamps, representante de Carpentier y Meillers representante de Siki, denuncia como una mentira infame la declaración de Siki en que dice que se le había sobornado para dejarse vencer en el cuarto round de la lucha que culminó con la derrota de Carpentier. Descamps dice que él y Carpentier saldrán para

Nuestro servicio de cables
América a principios de la primavera próxima a luchar con Harry Grebb.

Los Angeles 6.—Clara Phillips condenada a diez años de prisión por asesinato en la persona de Alberta Meavoes, subió a la ventana del edificio en donde estaba recluida y se tiró a la calle, habiendo logrado evadirse.

San Juan de Terranova 6.—

Después de tres días de lucha para apagar el incendio del vapor "Canadian", se logró controlar el incendio. El daño se calcula en cien mil dólares.

Nueva Orleans 6.—En el Golfo de México fue visto un pedazo de camisa atado a un árbol y habiéndose hecho investigaciones resultó un esquife tripulado por el capitán H. Santos y la tripulación de la goleta marina, que se fue a pique

durante una tempestad; los naufragos habían navegado a la ventura durante cinco días.

Paris 6.—El Presidente Poincaré está tomando las medidas necesarias para que el Parlamento tome en consideración el tratado de Washington.

Constantinopla 6.—Empezando con el día de hoy no se permitirá la entrada a Turquía de ninguna clase de bebidas alcohólicas y las actuales existencias deberán consumirse dentro de dos meses o destruirse.

Roma 6.—La administración de justicia de Italia ha dado una disposición para que todos los criminales, en vez de ser enviados a las cárceles, sean puestos bajo un tratamiento especial en los hospitales.

Nueva York 6.—Después de sesenta y seis horas de hacerle respiración artificial comenzó a respirar el jovencito Simón S. Hulim que sufría de parálisis, a consecuencia de la ruptura de la columna vertebral. La operación se efectuó con treinta muchachos que se relevaron convenientemente.

Londres 6.—Hoy firmó el rey el decreto creando el estado libre de Irlanda bajo el dominio de la Gran Bretaña y nombrando gobernador del estado a Timoteo Heald.

En Limón un joven se dispara un tiro de revólver

Ayer recibimos la noticia de que en Limón un joven de la sociedad de Cartago llamado Diego Gómez había intentado suicidarse disparándose un tiro de revólver. Según nuestro informante el caso que mucho lamentamos se desarrolló así: cerca de las 10 hs. se encontraba Gómez en el hotel cuando

se disparó un tiro de revólver en el pecho, al lado izquierdo. El proyectil permanece alojado cerca de la paletilla. Se ignoran los motivos que tuviera para tomar tan terrible resolución y el hecho es muy comentado por tratarse de un laborioso empleado de la United, un joven formal, sereno y correcto

El estado del herido es grave; se encuentra en el Hospital de la United donde es atendido con esmero.

Gómez pertenece a una familia muy honorable a la cual le presentamos nuestro homenaje de simpatía haciendo votos porque el cielo le devuelva cuanto antes la salud al herido.

Un buey mata a un anciano

Don Rafael Briceño, Tesorero de la Junta de Caridad de Cañas le ha informado al señor Ministro de Policía que en el caserío de Santa Rosa de esa jurisdicción un buey mató a un anciano de una terrible cornada.

El honrado agricultor don Sotero Rojas, jefe de una numerosa familia, al querer conducir un buey a su finca recibió del cornúpedo una horrorosa embestida quedando muerto en el instante. Rojas era un hombre de 70 años de edad y gozaba de muchas simpatías entre sus vecinos.

Paz a sus restos.

Favorecidos por la suerte

Entre las personas favorecidas por la suerte en el último sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí, figuran las siguientes:

Fabián Soto, Eliseo Villalobos y Ubaldo Prado con un décimo cada uno del premio mayor. Santiago Castro, de Patarrá, con medio número del segundo premio y Jesús Porras con dos décimos del segundo premio.

Un joven muy conocido en esta ciudad resultó favorecido con tres décimos del premio mayor, pero él no quiere que se publique su nombre.

Es blanco, de regular estatura, de buena familia, soltero, usa a veces sombrero de pita y el apellido se compone de cuatro letras. Otro detalle: es pariente lejano de un ex-Presidente y vive en el barrio de Amón.

Match de basket-ball

El sábado último, a las 8.30 p. m. se efectuó en el gimnasio de la Escuela Normal una partida muy interesante de basket ball entre un equipo de San José, capitaneado por el conocido deportista Roberto González, y otro de Heredia capitaneado por Juan B. Bolaños. Después de un reñido juego la victoria se decidió a favor de los josefinos, quienes lograron hacer 25 puntos por 17 de los contrarios.

El teléfono inalámbrico del Liceo será perfeccionado

En este plantel se han seguido efectuando muy interesantes prácticas en el teléfono inalámbrico. En días pasados tuvimos ocasión de oír un discurso y una audición musical en Norte América, lo que nos causó una grata impresión. Conversando con don Eduardo Zamora Secretario del Liceo, nos dijo que habían pedido un auditor de más potencia con el fin de que puedan oír a un mismo tiempo estas prácticas todos los alumnos. Felicitamos al Sr. Zamora por una buena labor que ha venido efectuando.

Se piden los informes anuales a los Jefes Políticos

La Secretaría de Gobernación se ha dirigido a los Comandantes Cantonales, pidiendo el envío de los informes anuales acerca de todo lo ocurrido en cada Cantón, para elaborar la Memoria correspondiente al año en curso.

Estos informes deben también de contemplar las necesidades locales y los proyectos en perspectiva.

El Gobernador de Puntarenas está enfermo

Hace días que el señor Uladislao Guevara se encuentra delicado.

Por tal motivo solicita por telégrafo al Superior, permita que su Secretario don Abelardo Lobo se encargue durante ocho días de su Despacho.

El permiso ha sido concedido a partir de hoy.

Aclaración sobre el baile del 31

Con motivo de haberse publicado que el gran baile de fin de año sería de fantasía, se nos ha rogado que hagamos constar que el baile será de etiqueta.

También debemos consignar que hay mucho entusiasmo en la sociedad por esta suntuosa fiesta social.

Resultado de la campaña 'patriótica' iniciada por los "amigos" del pueblo

El cambio durante el día de ayer subió al

440 %

¿A qué tipo llegará si triunfan los capitalistas que con el alza se benefician?

Probablemente al

500 %

En esto deben fijarse los trabajadores.

Los heredianos se dirigen a la Sociedad Gimnástica Española

Anoche recibimos la visita de dos miembros del Club Sport Sociedad Gimnástica Española, quienes pusieron en nuestras manos los siguientes telegramas cruzados con motivo del último juego de la Liga del presente año, y del Campeonato 1922, adjudicado al Club Sport Herediano.

Dicen así:

A Capitán Gral. Sociedad Gimnástica Española.

Si a Club Sport Herediano correspondiere campeonato de foot ball, a ese centro amigo corresponde el campeonato del decoro en el deporte.—Ratificamos conceptos del manifiesto publicado en La Tribuna del sábado pasado.

Directiva del Club Sport Herediano

San José 6 de diciembre de 1922.

A Secretario Club Sport Herediano.

En nombre de la Sociedad Gimnástica Española agradecemos elogios del Club Sport Herediano, y felicitamos por el campeonato 1922.

Capitán General
GASTÓN MICHAUD

Información que se levanta contra un maestro

A raíz de las cartas cruzadas entre el ilustrado profesor don Carlos Gagini y el señor Manuel Valerio, maestro de escuela, el Ministro de Seguridad Pública ha ordenado levantar una información contra el señor Valerio por considerarse altamente irrespetuosa la carta en cuestión.

Entre los miembros más distinguidos del profesorado nacional se comenta la actitud violenta y ofensiva del maestro acusado, contra don Carlos, columna de la educación nacional.

Un concierto

en el Colegio de Señoritas

El Centro Euterpe del Colegio Superior de Señoritas organiza una gran velada que tendrá efecto el lunes próximo.

En estos conciertos siempre se le ha rendido homenaje a los grandes compositores, pero en este aún no se sabe cuál es el maestro a quien se le rendirá culto. Esta fiesta estará sin duda muy concurrida.

El gran baile del 31

Son muchos los preparativos que se están haciendo para el gran baile del 31 en el Teatro Nacional, con que nuestra sociedad festeja el año nuevo. Como se había dicho es a beneficio de la Cruz Roja y del Sanatorio de Carit y las invitaciones son estrictamente personales. Los recibos ya han sido puestos al cobro por su valor respectivo.

La policía

evita un parricidio

En la Segunda Sección de Policía se encuentra detenido Gilberto Vargas vecino de Montes de Oca por haber intentado asesinar a su propio padre señor Samuel Vargas.

Debido a la intervención del gendarme Rafael Arias, Gilberto no llevó a cabo su odioso propósito.

Se suspende el despacho de mercaderías de Limón

Por medio del periódico oficial, la Secretaría de Hacienda y Comercio dice lo siguiente:

Se hace saber al comercio en general que, debido al mal estado de la bodega de equipajes de la Aduana de Limón, será necesario suspender el despacho de mercaderías en esa Aduana, el jueves 7 del corriente en la mañana, para atender en la bodega principal el despacho de los equipajes de los pasajeros que lleguen en los vapores que arriben en el día citado.

San José 7 de diciembre de 1922.

Derechos de ciudadanía

Ante el Sr. Gobernador de la Provincia de San José se ha presentado ayer el señor don Sidomiro Garay Beteta, nativo de Nicaragua y residente en esta ciudad de San José, solicitando el goce que las leyes otorgan a los centroamericanos según señala el precepto constitucional.

Queda pues el señor Garay Beteta, para los efectos del caso, comprendido como ciudadano costarricense.

Tipos de cambio

Nueva York	440 %
Londres	395 —
Paris	354 —
España	338 —
Italia	110 —
Suiza	413 —
Bélgica	147 —
Hamburgo 0.0002 oro am.	

Amsterdam 0.40 oro am.
Los dólares tienden a la baja.

San José, 6 de diciembre de 1922.

Un País que se prepara a la guerra

Los enormes cañones navales de la marina americana

Baltimore.—Los proyectiles que disparan los enormes cañones navales de dieciséis pulgadas llegan a una altura de dos millas más que el avión que haya batido el record de altura y tienen un alcance de veintidós millas, según las pruebas oficiales que se han hecho en los terrenos que el Gobierno tiene en Aberdeen, Maryland, dedicados especialmente a probar los nuevos cañones.

Una bomba de una tonelada de peso fue arrojada por un avión desde una altura de milla y media, haciendo en tierra un hoyo de más de cuarenta pies de profundidad y más de seis pies de diámetro.

Los peritos navales se han mostrado más interesados en las pruebas del cañón de catorce pulgadas que puede ser movido a bordo de carros de ferrocarril a lo largo de las costas y que puede disparar un proyectil hasta veintitrés millas de distancia. El proyectil pesa mil quinientas sesenta libras y como el de dieciséis pulgadas, que pesa una tonelada, tiene espoleta de tiempo que le permite hacer explosión a determinada altura o distancia.

Todos los representantes del Gobierno se han mostrado muy entusiasmados por los magníficos resultados que han obtenido en las pruebas de los enormes cañones.

Teléfono 14

FUNERARIA POLLINI

Teatro Moderno

"Lo que vale la dicha"

Hoy se estrena en el Teatro Moderno una película de gran interés para todos. Clara Kimball Young, la famosa artista norteamericana interpreta su obra "Lo que vale la dicha", que desde el día de su estreno en los Estados Unidos ha causado gran sensación.

Clara Kimball Young es la artista más conocida de cuantas se han presentado en estos últimos tiempos. Su actuación en las tablas ha sido brillante, alcanzando la fama más grande.

Y esta película es de las que ha hecho con más amor y con más arte.

Como buenos amigos de usted le aconsejamos que no pierda la oportunidad de concurrir esta noche al Moderno a ver LO QUE VALE LA DICHA.

Orquesta Repetto.

Fabiola o los Mártires Cristianos



FABIOLA!!

El público que el viernes próximo asista al AMÉRICA o al VARIADADES, gozará de una velada de arte exquisito con el estreno de FABIOLA, o LOS MÁRTIRES CRISTIANOS, preciosa reconstrucción histórica de las costumbres romanas y de las persecuciones de que fueron objeto los

cristianos en los primeros tiempos del cristianismo.

Es una obra presentada con una riqueza de detalles extraordinaria y un lujo espléndido.

En su interpretación tomarán parte los artistas D. Casanelli y Lidia Armandi y los actores Novellig Paveselli y el atleta Urtus.

CLUB

DE

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Los que abajo firmamos, **CERTIFICAMOS:**

Que a las 10 a. m. de hoy domingo 3 de Diciembre de 1922, se verificó el 13º. sorteo del Club de Máquinas de Escribir de J. F. Forero y Co. con toda corrección, saliendo favorecido el No. 19 del Sr. Juan Labiosa, Zapatería "La Moderna".

Jesús María Castro, Julio Valverde R., Francisco Feyth.

San José, Diciembre 5 de 1922.

Carnicería "El Capricho"

Ala Oeste del Mercado de Augusto Colombari

Como lo indica su nombre, tiene su capricho; en la higiene; en el ganado que consume examinado, gordo y escogido en la garantía de la pesa; en mantener surtido completo de las carnes famosas: Roast Beef, Res, Cerdo, Ternero y Carnero, ésta última solamente los sábados.

Por demás está decir que nuestra carnicería montada al *estilo europeo* no admite mosca. Servicio a domicilio. Teléfono: 321

Debut de el gran Gregorino

El domingo próximo a las 7 de la noche debutará en el Teatro "El Dolar" el gran Gregorino, prestidigitador e ilusionista, que ha cosechado muchos aplausos en su gira artística por la América del Sur. El público tendrá ocasión de admirar a este notable artista en sus inimitables trabajos de prestidigitación y magia. Los precios de entrada estarán al alcance de todos. Galería 025 luneta 050 y butaca 060.

JARDINERIA LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO FRANCISCO AVILA

150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa SAN JOSE, C. R.

No olvidar hacer sus encargos para el día de finados

Nueva Directiva

Papeleta que ha circulado impresa entre los socios del Club Zig zag para la nueva Directiva que se elegirá el 7 de Diciembre:

Presidente, Ing. don Ricardo Pacheco Lara.

Vicepresidente, don Marcelino Fernández Pacheco.

Secretario, Zacarías Lelva Quiros.

Prosecretario, don F. Luis Padilla.

Tesorero, don Oscar Armella.

Capitán Gral, don Jorge Urena.

Subcapitán, Víctor M. Quesada.

VOCALES

Alberto González Lahmann.

Doctor Andrés Castro.

Luis Montalto.

Carlos Echeverría Carazo.

Rafael Pacheco Oreamuno.

Ricardo Arguedas.

Fernando González Herrán.

Discos "Gennett"

Sox - Trots

- Angel Child 4830
- By the Sapphire Sea 4876
- Dancing Fool 4908
- Georgette 4906
- Jolly Peter 4919
- Just a little Love Song 4820
- Lovable Eyes 4902
- Nobody Lied 4909
- Three O'Clock in the morning 4820
- Moon River 4720



Oiga Ud. la mejor música de baile

Oiga también nuestro inmenso surtido de discos de Violín, Hawaianas y selecciones de Opera, donde

Brenes y Co.

50 varas al Norte del Correo

LA COLOMBIANA

Realizará en obsequio a su muy apreciable clientela, desde el día primero de Diciembre próximo, un gran surtido de calzado fino y elegante para damas y caballeros.

Apartado 699



Teléfono 751

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS Curadas por la "EUMICTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias. D^o M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^e).

Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos.

Representantes en Centro América: J. Pauly & Co

Atropellado por un auto

Anteayer al medio día ocurrió un lamentable suceso en la esquina conocida con el nombre de Pulpería de Limón, 100 varas al norte de la clínica del Dr. Figueres.

Conduciendo un automóvil venía un señor Ramírez, y parece que al doblar en la esquina mencionada olvidó tocar la sirena o bocina; en ese momento atravesaba la calle un muchachito de corta edad y no habiendo oído, cuando se vio estaba con el carro encima. Fue lanzado a cuatro varas de distancia y quedó tendido en la calle hasta que varios caballeros entre ellos don Roberto Brenes Gudño y don Alfredo Chavarría, corrieron en su auxilio, quienes lo croían muerto. El pequeño recibió varios golpes y fue conducido a la Cruz Roja para las primeras curaciones.

Bueno es que ya la policía proceda a hacer cumplir el reglamento que existe al respecto.



Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V. PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Obsequio de la empresa del Trébol a los niños

La empresa del TEATRO TRÉBOL obsequiará el día de Navidad 107 juguetes escogidos y variados a los niños y niñas que concurrán a los MATINEES y tandas de las 7 p. m. que se darán en aquel coliseo el viernes día 8, los domingos días 10, 17 y 24 y el lunes 25 día de la Pascua de Navidad, en las que se les entregarán los números para el sorteo que se verificará este último día.

Hemos visto los juguetes y podemos asegurar a nuestros lectores que los hay de mucho precio y refinado gusto artístico.

Sombrerería Universal

de Julio Calderón y Co.

Se ofrece al público frente al Banco Internacional, donde tendrá el gusto de atender toda clase de trabajo garantizando la confección y la elegancia del sombrero.

Circo Ecuestre, procedente

DEL

Hipódromo de New York

Artistas de diferentes nacionalidades: Americanos, Ingleses, Mexicanos y Japoneses.

Gran colección de fieras y caballos amaestrados

EMPRESA SAENZ FRERES

Declaraciones

que nos hizo un agricultor en pequeño

Conversando ayer con uno de los verdaderos agricultores de la provincia de San José, acerca del famoso tema de actualidad que tiene en jaque a todos los elementos del país, nos expuso: "La Cámara de agricultura no es un representante de la Agricultura Nacional, y lo prueba la alta cuota mensual, y de admisión de socios que establecen los Estatutos, lo que impide a los pequeños agricultores formar parte de ella.

Este señor opina que entre la Cámara de Agricultura y los pequeños agricultores del país, hay intereses opuestos, pues que solo pertenecen a aquella los ricos exportadores que imponen el precio al grano, calculando únicamente sus intereses y su mayor ganancia.

Al tocar el problema del Empréstito nos manifestó que los pueblos no se mezclan ni en pro ni en contra de la contratación, más bien, a decir verdad, la llegan a favorecer con sus simpatías por estar convencidos de que contempla una necesidad nacional que urge llenar, aun llegando al sacrificio.

Los Yokoi



Ciclistas mundiales únicos en su trabajo que debutarán en la primera semana de diciembre en el Circo SAENZ - FRERES

Algunos maestros irán a Nicaragua

Algunos profesores tienen el proyecto de ir a Nicaragua durante los días de vacaciones con el fin de pasar una larga temporada en la tierra de los Lagos donde darán una serie de conferencias de acercamiento entre el profesorado de Costa Rica y el de Nicaragua.

El Ministerio de Educación Pública de la Hermana República ha mirado con simpatía el proyecto y, es muy posible que le preste toda ayuda a los excursionistas. También se nos dice que con los profesores irán algunos estudiantes. El viaje lo harán por tierra y esperan regresar a esta ciudad a fines de febrero.

Hay entusiasmo por llevar a efecto esta idea.

Los empleados del Registro Público serán bien remunerados

En atención al excesivo trabajo que hay en este Departamento, así como a la responsabilidad que sus empleados tienen a su cargo, la Secretaría de Gobernación se ha dirigido a la de Hacienda pidiendo sean elevada en el Presupuesto las dotaciones de los empleados de la Tesorería del Registro Público.

Felicitemos a los favorecidos por la suerte.

HOTEL CASTILLA

Está a las órdenes del público de nuevo, este acreditado Hotel.

Mejorado y arreglado con todas las exigencias de la higiene y el confort. Ofrecemos alimentación esmerada, sana y nutritiva. Trato culto, aseo y todas las atenciones que sólo puede brindar un establecimiento de su género. Inodoros y baños modernos.

Precios los más bajos.

Atendido por su propietario.

25 varas al Oeste del Mercado.

Automóviles

que no consumen gasolina

El eminente inventor americano Mr. Richards, acaba de lograr, por medio de un invento mecánico, demostrar que los automóviles pueden marchar sin necesidad de hacer uso de gasolina.

Ante varias personas, Mr. Richards ha hecho en Nueva York, varias demostraciones acerca de su nuevo invento, que seguramente vendrá a levantar algunas discusiones, debido al interés que en los Estados Unidos toman estas cuestiones de invención mecánica.

Prueben mejor cerveza clara la Alemana marca

CRYSTAL

Unicos Importadores: DELCORE, ARONNE & Co.

HOTEL LIMON de María de Espinosa

Ofrece alimentación sana y nutritiva. Cuartos cómodos higiénicos. Precios los más bajos.

150 vs. al Sur de la esquina Este del Mercado.

PARA NOCHE BUENA

Busca Ud. un regalo de buen gusto, útil y económico? Acuda en seguida a la Fábrica de Mosaicos Jiménez & Alfaro. Allí encontrará macetas en todos tamaños y estilos, floreros, pedestales y gran variedad en artículos de lujo y adorno.

Precios fuera de competencia. 350 varas al Este de la pulpería EL MAR

OSTIONES (Oysters) Frescos en concha

LLEGARON A LA

Cantina EL BOLSIN (antigua Magnolia)

Se envían a domicilio - Teléfono 261

Se expende también la exquisita CERVEZA SELECTA de barril en vaso

EL HOTEL CENTRAL

es el más concurrido por su selecta clientela y también porque es atendido amablemente por sus propietarios

Su cantina es visitada siempre por la alta sociedad

Almanaque para 1923

Ya ha sido puesto a la venta el Almanaque para 1923, que hace 38 años viene publicando la Imprenta María v. de Lines. Es el mejor en sus cálculos astronómicos y en el santoral.

Para pedidos dirigirse a la

Imprenta MARIA v. DE LINES

Apartado 101 - Teléfono 255
SAN JOSE

Es indispensable para todo Hogar

El Partido Republicano se propone reelegir a Harding

Para todas aquellas personas interesadas en cualquier cambio futuro en la política de los Estados Unidos, el tema a discusión es el de si el Presidente Harding se presenta nuevamente o no, como candidato presidencial, pues si se presentara y resultara electo puede afirmarse que la política internacional seguirá exactamente igual durante otros seis años.

Hay otros posibles acontecimientos pendientes de que Harding desee o no seguir ocupando la si la presidencial, por lo que resulta interesante conocer a información proporcionada en Washington por Mr. McLean, uno de los más íntimos amigos del Jefe del Ejecutivo. Este señor afirma que es una cosa indiscutible el que Harding se presentará candidato nuevamente y, además, será reelecto por una abrumadora mayoría.

El Comité Republicano del Congreso está haciendo propaganda para solicitar contribuciones destinadas a sufragar los gastos de la campaña en pro de Harding, y sus amigos se preparan para iniciar los trabajos electorales desde este invierno.

Solamente existen dos personas que parecen estar en condiciones de disputarle el terreno a Harding. Estos son Mr. Miller Alcalde de Nueva York y Mr. Albert B. Veridge, antiguo amigo de Roosevelt, que está identificado con sus ideas progresistas.



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

La labor

de la Agencia Prnpal. de Policía Municipal

No puede negarse la actividad que despliega su jefe el señor don Romualdo Bolaños Meza, quien lleva la dirección técnica de esta dependencia con sumo acierto y eficacia. Durante el mes de Noviembre próximo pasado se han terminado 81 expedientes, teniendo en tramitación 157 sobre diversas materias, higiene, construcciones, faltas y solicitudes. Se han expedido además durante el referido mes, 106 órdenes de citación de testigos y 81 prevenciones para diversos trabajos.

La labor de esta oficina municipal es muy digna de alabanza y es una fiel garantía para toda la comunidad.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

Tiene su gabinete en la casa de don Manuel Aragón, 50 varas al oeste de la iglesia del Carmen.

HORAS DE OFICINA:

de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Marítimas

Limón, 6.

Hoy a las 6 hrs. fondó el vapor Holandés "Oranjenassu" de 2345 toneladas procedente de Cristóbal con 16 horas de mar, 95 tripulantes, Cap. P. G. Vander Est. Consignado a C. Harold Smith. Pasajeros: William Vernon, Jueda Loreida y Xonia do Rima, Sidney, Grace y Helen Richards, Alfred Paredes, Louis Whelthorn, John Bowen, Rose, Luisa y Alba de Jaen, George Buck, Robert Jessy, Elisabeth, Sheila y Flora Watt, Elena de Rojas y cinco hijos, Johan Annokke, Nicolás Egger, Abraham Balbiller, León Goldfeld, Giuseppe Ughetti, Robert Cornfield, Frank Gandy, Antonio Babelra, Ricardo Contreras, Antonio Elias, Rafael Zamora, Rafael Ortiz, Fermín, María y Fermín de Miguel, Nicanor, Elena, Rafael, Mariano y José P. González, Elyon de Von, Leopoldo Castillo, Amulcar Céspedes, Rodolfo Mate, Oscar Carvajal, Claudio Piedra, R. Quirós, Joaquín Solórzano, Rolando Torreu, Mario Montalegre, William K. Gordon y Octavilio Gardozo; Carga 104 toneladas, correo 73 sacos.—Por el Capitán de Puerto, JORGE CASTRO P., Secretario.

Hoy a las 16 hs. y 30 fondó el motovelero Costarricense Gendoc de 9 toneladas procedente de Bocas del Toro con 18 hs. de mar, 3 tripulantes, Capitán B. Davila y consignado a M. C. Guinness, sin pasajeros, carga ni correo.

¿Qué hay de política?

Comentan algunos el hecho extraordinario de que el señor Presidente de la República, don Julio Acosta García, haya conferenciado varias veces en el curso de la semana con don Arturo Volio.

Dicen los comentaristas que eso puede interpretarse como una inteligencia política, como un acercamiento efectivo entre ambos funcionarios, y no se explican los móviles que esté persiguiendo esa alianza. Nosotros tampoco vemos los móviles ni creemos que existan. Pero si sospechamos cual sea el motivo concreto de esa amistad: la gratitud de don Arturo por el grado militar que se le ataba de conferir. Comandante Mayor de los ejércitos nacionales!

Los Agricultores, con Pache Cordero y Zúñiga Montúfar a la cabeza, se sienten fuertes para la campaña electoral que se avecina. Están seguros del éxito, porque un país esencialmente agrícola sería ilógico que no diera su voto a los defensores de la Agricultura. Entre los números del programa del partidazo figura la fundación de una gran Escuela, semejante a la que tenía en Curridabat don Luis Cruz Meza, pero de dimensiones muchísimo mayores.

Será regentada por el Dr. Zamora o por el mismo Pache, quienes ya hacen estudios al respecto, pues abandonarán para siempre la medicina.

Charles Days tomará a su cargo la sección de lechería, y el Coronel Zúñiga Montúfar manifiesta que con mucho gusto le ayudará en sus rudas faenas, siempre que las vacas sean buenas lecheras y el heno fresco y oloroso.

¡Bien por el Partidazo Agricolazo!

Don Juanito Montealegre, siguiendo las indicaciones de su abogado y consejero, el ilustre escritor y financista don Tatayo Durán, cablegrafió ayer a Londres, ordenando que le sean remitidas todas sus libras esterlinas, todos sus fondos para ofrecerlos al Gobierno.

Con esas libras, las que pesa Tatayo y los "quintales" de tarjetas de felicitación que ambos han recibido, espera don Juanito hacer que baje el platillo de la balanza en que se ha colocado, haciéndole contrapeso a los Acosta, a Sergio Carballo, a don Tomás y a Mr. Keith.

Entusiasmados los otros cafetaleros y exportadores con el gesto patriótico de don Juanito, celebraron ayer una larga conferencia en la que discutieron la mejor manera de ayudar al país en esta crisis tremenda. Después de dos horas de acalorado debate, encontraron la fórmula de salvación nacional: seguir el ejemplo de aquel desinteresado ciudadano, traer del extranjero los millones que la tierra costarricense les ha hecho ganar y que tienen acumulados en París, Hamburgo, Londres y Nueva York, y ofrecerlos al Gobierno con las mismas garantías del Empréstito Soley Keith. De manera que ya no tendremos bonos, ni billetes inconvertibles, ni promesas en el vacío. Los cafetaleros nos traen su oro, el oro que el sudor del pueblo les ha producido.

Felicítamos a la Cámara de Agricultura por ese patriotismo, antes oculto, que ahora demuestran poseer sus miembros, y rogamus a los señores diputados que se aseguren bien esos millones contantes y sonantes, no vaya a resultar que nos quedemos sin Inés y sin retrato.

Sigue el señor Ministro de Inseguridad Pública tratando de averiguar si las funciones legislativas son incompatibles con las funciones militares, pues desea que el Presidente de la Cámara esté de alta y concurra de uniforme al Congreso.

El caso es tan difícil de resolver, que el lunes celebró una larga conferencia en su despacho con don Cleto González Viquez, don Ricardo Jiménez don Ascensión Esquivel, don Pedro

Pérez y todo el Gabinete. Desgraciadamente no se pusieron de acuerdo, aunque la reunión se prolongó desde las siete horas hasta las catorce y varios minutos.

Por la noche volvieron a la cita y siguió el debate, reforzado con don Tatayo Durán, Pache Cordero, don Anibal Santos y el coronel Zúñiga Montúfar.

Por ser tan complicado el problema, seguirán las conferencias dos veces al día en la Mansión Presidencial. Si no se aclara el punto, Aquiles mandará los expedientes a Washington con don Alfredo González, para que le suplique al Chief Justice dé su veredicto al respecto.

Creemos que sería más conveniente convocar una asamblea general de notables, pues el asunto es delicado. Y en último caso, que se acredite una Legación Especial ante Mr. Taft para que resuelva en definitiva.

Eso es lo único que el patriotismo aconseja.

JUAN MANUEL

TEATROS

Empresa: MARIO URBINI

AMERICA

VIERNES 8 DE DICIEMBRE

A las 2:30: Sigue la cuarta Epoca de la primera serie EL HIJO DE LA NOCHE.

A las 8:45: Estreno Místico: FABIOLA o Los Mártires Cristianos.

Toda la obra en una noche.

VARIEDADES

Jueves 7 de Diciembre, a las 8:30

Estreno: EL CRANEO DE LA HIJA DE FARAON.

Luneta 50 cts. — Galería 25 cts.

Viernes 8: FABIOLA o Los Mártires Cristianos.

Toda la obra en una noche.

Toda clase de trabajo en la Imprenta Minerva

Siluetas de Actualidad

El Soberano Congreso

No me hab'le usted de las Fiestas. No me hable de la Guardia Civil. No me hable de la Liga Nacional de Foot Ball.

No me hable de la Comisión de Fiestas.

Ni de la Municipalidad.

Ni siquiera de Kemal Pachá.

Hábleme usted del Supremo Congreso.

Del Soberano Congreso.

De esa benemérita Institución Nacional, dicho sea con todo respeto, que ahora más que nunca, es la más alta representación del sentimiento público y la figura de más palpitante actualidad.

El Soberano Congreso está de más moda que el Fado o que las zaparrillas Colombinas y es que en sus 86 manos tienen los señores representantes nuestra felicidad, nuestra salvación, lo único que podría hacer alegre el mes de Diciembre, este fatídico mes de diciembre, de los regalos, del Niño, de las novias pedigrúneas y de los gatos maulladores que se pasan las noches lunadas serenando desde los tejados. Dije

86 manos porque siendo 43 los diputados y no habiendo ninguno manco, la cifra da exacta. Aunque ahora exigo que don Ricardo es manco para una poémica; don Arturo manco para otra poémica; el General manco para la política y para los tiros; Moisés Aguilar manco para jalar para Esparta; Carlos Díaz manco para un viva a tiempo; Briceño manco para una prosa al estilo de aquel sabroso don Filadelfo Mojica; Pacho Herrera manco para una cosa que no puedo decir y para calentarse a tiempo; el doctor Cordero manco para arrear ganado y para un empréstito interno; Laporace manco... ah no, si Laporace no había salido electo; León manco para ser Cortés; Ernesto González, el más guano, manco para las hembras; y Juan Rafael Arias manco para un solarcito y para jalar un discurso. Y así por el estilo nos resulta un Congreso de menos manos de las que pensamos. Pero sea de ello lo que sea, es lo cierto que en aquel recinto donde tantas cosas se han hecho, se concentra hoy la nacional curiosidad.

Desde las tres de la tarde no hay donde acomodar una aguja en las barras. Todo el mundo está allí, los ojos desorbitados, la boca abierta, mirando a los padres cariñosos de la patria que van entrando reposados, majestuosos, sumamente conscientes de su alto ministerio, de su enorme importancia, de su gravísima responsabilidad, de su tremenda trascendencia.

El timbre suena: la mano frágil y temblorosa del Presidente del Congreso, rubio y blanco como una pintura de aurora de Paul Chabas, ha tocado el timbre declarando abierta la sesión.

La voz del Segundo Secretario, que es primo de una figura principal del gobierno, de una figura muy principal, de la figura "más principal", mejor dicho, lee el acta. El segundo Secretario lee del mismo modo, con el mismo tono y la misma monotonía que el Cura de Vuelta de Jorco, dicho sea sin ofender a la célebre vuelta. Y para oír la voz del cura de Vuelta de Jorco ochocientos ciudadanos están aquí pegados los unos a los otros, sudorosos, apelmasados; pero la verdad es que es tanto el interés que aquí tenemos por la República que una pulmonía no vale un fideo y que el que perece por haberse tomado interés por la Nación es tan héroe como el que para siempre cayó en Santa Rosa.

Se concluyó la lectura del acta y pide un diputado la palabra. Silencio sepulcral; parece que todos han fallecido de repente. Habla el diputado que rompe el silencio, lo que lo acredita de gran rompedor:

Que traigan la plata!

Otro: Que no la traigan.

El Ministro: Señores: aquí, la plata o la vida. Estamos en tales apuros que ya no nos llega la camisa al cuerpo (todos se fijan en la blanca camisa de don Tomás que le cae muy bien). Por vida de Ustedes que ya no tenemos crédito, que nos han cortado el agua, que la cosa está entre un puño...que se debe y se debe y no hay como pagar.

Un diputado: Yo que sí, que la traigan en aeroplano para que llegue pronto.

Otro: Que no la traigan porque pobrecillos los cafetaleros.

Otro: que se amuelen esos y que venga la mascada.

Otro: La gurbia debe venir porque si no se acaba la vida nacional: ustedes saben que plata en mano y... no oímos el resto.

Arias se pronuncia un discurso de tres horas: don Tomás en el banquillo se ha tomado ocho vasos de agua, y no ha salido afuera que es lo peor.

A las cinco el Presidente dice:

—Se te esporga la discusión de este asunto para mañana.

De tanto oír discursos el pobre don Arturo ya no puede decir pos terga.

Y la gente desfila... y los diputados también

Y eso está haciendo el Soberano Congreso y el país esperando y diciendo: bueno o viene la plata o no viene.

FERNANDO RIGNY

Muñecas y Bebés

Hemos recibido un surtido de 400 muñecas y bebés de 25 a 80 centímetros de tamaño

Garantizamos los precios más bajos de plaza y la calidad más fina que se fabrica en Alemania

Tienda Romero

Movimiento diario

Pasaportes

Toribio Bianchini, para Cuba.
Anita Larrave, para Panamá.
Jerónimo Kisbury y familia, para Nicaragua.
Petter Wilson, para Colombia.
Antonio Ardón Botella, para Panamá.

Nacimientos

María Amelia, natural de María Cristina Quesada.

Defunciones

María Guevara, 70 años, San José.

Nuevos maestros normales

De nuestros planteles normales saldrán este año ciento cincuenta normalistas más, hombres y mujeres.

Estos nuevos titulados encontrarán algunas dificultades para colocarse sobre todo si lo quieren hacer en los cantones centrales del país.

Como el estado hasta cierto punto está en la obligación de aprovechar el vigor y el entusiasmo de los recién graduados, ya se ha insinuado la idea de que los señores inspectores den preferencia a los maestros titulados en toda oportunidad, pues ya los maestros sin título superior o normal deben ir cediendo su puesto a quienes se han preparado convenientemente para las labores pedagógicas.

Los maestros o maestras agregadas es lógico que dejen el sitio a quienes lo soliciten con mayores méritos y mejores aptitudes.

Circo Ecuestre

PROCEDENTE DEL

HIPODROMO DE NEW YORK

Cablegrama de New York dice lo siguiente:

"SEÑOR SAENZ.—San José, Costa Rica.

Hoy 5 de diciembre embarcaron las grandes atracciones contratadas en este Hipódromo para Costa Rica.

Representante del Circo Sáenz Freres en New York, SASSE"

Las atracciones son las siguientes:

Stickner.—Ecuestres de fama mundial: dos señoritas y dos caballeros, con sus cuatro hermosos caballos.

Yokoi.—Gran Troupe Japonesa: verdaderas estrellas en bicicleta.

Pauline.—La maravilla del siglo XX. Las domadoras procedentes de Berlín, con sus cinco feroces leopardos ejecutando grandes actos musicales.

Los Henry.—con su gran Troupe Canina y dos shatlanpones.

NOTA.—Conociendo el señor Sáenz el refinado gusto del culto público josefino, ha escogido estas grandes atracciones sabiendo de seguro que el culto público sabrá corresponder a los esfuerzos del señor Sáenz. Debut el día 14 del presente.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

El Empréstito en la Cámara

Uno de los hechos más significativos en favor del empréstito pendiente de la sanción de la Cámara Legislativa es la absoluta libertad de criterio que está predominando en las discusiones.

Los grupos, así adversos como favorables a la tesis oficial, se están deslindando claramente sobre la base de la total independencia de criterio de los señores diputados, quienes se ostentan animados del mejor deseo de tramitar este asunto desde los altos puntos de vista del interés nacional, prescindiendo de todas esas consideraciones secundarias que con harta y lamentable frecuencia infundizan la tarea de los legisladores.

Vemos en esta ocasión que representantes amigos y partidarios del actual Ejecutivo, se separan del credo financiero de éste y lo cambian resueltamente; y que elementos hostiles al mismo Poder, por razones políticas, y separados anteriormente de su trayectoria administrativa, le prestan hoy su decidido apoyo para el éxito de la negociación que se discute, circunstancias ambas que revelan, por una parte, la rectitud de proceder que distingue a los funcionarios populares que intervienen con diversas calidades en el asunto, y por otra la amplitud de miras en que se están inspirando las deliberaciones, con inapreciable ventaja para la seriedad y altura del debate y para la solución patriótica del caso, a la cual están involucrados tan trascendentales intereses de la República.

Esta excepcional situación de buen juicio y cordura conforta el espíritu cívico costarricense, cuyas esperanzas están cifradas en el pronto y sólido arreglo de la crisis fiscal planteada; y nos da derecho a todos los ciudadanos para esperar que ninguno de los señores diputados, rompiendo la armonía existente en las actuales discusiones de la Cámara, introduz-

ca en ellas el elemento disolvente de la politiquería y del personalismo, a cuyo influjo se tornan estériles los mejores ideales regeneradores de la vida del Estado, y que, en esta magna oportunidad, merecerían el anatema nacional más categórico y justo, toda vez que es la salud de la patria lo que está en juego y el bienestar de la colectividad lo que se hiere si por dar paso a la pasión y al error, se prolonga innecesariamente o con medidas torpes el estado de bancarrota en que se encuentra el Erario.

No es posible concebir que haya diputado alguno capaz de asumir en esta eventualidad una conducta semejante más aún si se considera que dadas la libertad y serenidad de las discusio-

nes de fondo que se iniciaron el lunes 4 de los corrientes, resultaría desentonada cualquier dialéctica pasional dentro del ambiente de sensatez en que se desarrolla la campaña, así como estarían fuera del lugar y tiempo las manifestaciones interesadas con fines de obstrucción del debate o de imposición arbitraria sobre el criterio de los congresales, todavía peor si se apelara en esa vía extraviada a medios demagógicos o a recursos sentimentales y efectistas de última hora, que darían apenas censurable nota de escándalo en el recinto legislativo, sin lograr influencia de importancia en el curso de la opinión general ya bien definida a favor de soluciones inmediatas

para la grave dificultad financiera que contempla la República.

Por lo consiguiente, se puede confiar en que dentro de breves días el negociado de empréstitos llegará a su debida finalidad, sin encontrar en su camino otros obstáculos que los que legítimamente se deriven de un razonado debate, los que en todo caso, contribuirían antes bien al acierto y consolidación de las votaciones que a la descalificación del plan hacendarlo que la Cámara, en última instancia, está llamada a considerar, estudiar y resolver en servicio de la nación que le ha conferido su mandato para el manejo de la cosa pública.

Y no creemos equivocarnos, lo repetimos una vez más, al juzgar que

el contrato Soley-Keith de 4 de noviembre próximo pasado saldrá aliroso en el torneo al que se encuentra sometido, por cuanto el examen desapasionado e integral de todas y cada una de sus cláusulas y condiciones no puede producir sino su aprobación completa e inmediata, ya que la fórmula del empréstito aludido concreta del modo más eficiente posible todos los intereses a que atañe, así los del Estado, como los de sus acreedores internos y los de la colectividad costarricense, y así los del presente como los del porvenir de la Hacienda Pública, que dadas las realidades de nuestra característica sociología, es a manera de planeta central en cuyo redor se mueve y gira inseparablemente todo nuestro sistema económico y financiero, según pueda comprobarse en el transcurso de toda nuestra existencia independiente.

La ratificación de aquel contrato por el Congreso vendrá, pues, a nuestro juicio, que es de la inmensa mayoría de nuestros concludados, a su tiempo y como producto lógico de una deliberación justiciera y ecuánime, y el país podrá entrar de lleno en la senda de su regeneración fiscal al correr de unos pocos días más, sin que obsten para ese resultado los ataques de importancia que al empréstito se hagan y para los cuales sus defensores y el señor Secretario de Hacienda han de tener en el recinto de las leyes amplios y oportunos medios de defensa, hasta alcanzar en ímpla y legítima lid el triunfo de las aspiraciones colectivas, que tienden al aseguramiento y estabilidad del bienestar de Costa Rica, mediante la conversión de la deuda flotante, la devolución de capitales a la actividad particular y el restablecimiento del crédito fiscal perdido.

ARGOS



"Estos en particular"

Ningún cigarrillo con feccionado de liga con tabaco turco puede igualarse en calidad al Chesterfield, sea cual fuere su precio.

Además de que "Satisfacen"

Chesterfield

CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados



LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

Rural 21
Es el Teléfono de la Jardinería
LUCIA
de Rosario de Jiménez
Órdenes a todas horas del día y de la noche. Trabajos exquisitos y precios módicos.
Agencia en Cartago: Establecimiento de don José Joaquín Ortiz.

El edificio de la Colonia Escolar Permanente

La Municipalidad de Oreamuno le ha contestado a la Directiva de la Cruz Roja un atento memorial sobre la exposición que le hizo la Institución benéfica de construir en ese lugar el edificio de la Colonia Escolar permanente.

Los miembros de la Junta de la Colonia Escolar han agradecido mucho la atención de la Municipalidad de Oreamuno y algunos de ellos visitarán aquel lugar con el propósito de estudiar el caso.

Por otra parte se nos dice que la Municipalidad capitalina se encuentra dispuesta a darle una subvención a la Colonia citada. El Lic. González Viquez está muy impresionado del proyecto en cuestión.



Calzado "Gil" SAN JOSÉ C.R.
Cortador Supremo

Los últimos estilos, los mejores modelos y la mejor calidad, consigue en la ZAPATERIA DE GIL Cortador Supremo

80 ctms. paquete ahora

MARIO BENGOCHEA & Cía. - San José, C. R.

PENSION COLOMBIANA
DE SARAH HENRIQUEZ
Se alquilan cuartos amueblados y se reciben comensales
Precios módicos - 200 vs. al Norte del Carmen

LA IMPERIAL de FEDERICO AYMERICH
ACABA DE RECIBIR UN SURTIDO DE SOMBREROS DE FIELTRO STETSON, ala dura y ala suave
En sombreros de paja: TODA VARIEDAD en forma y tamaño. Siempre en existencia el legítimo MONTECRISTI, especialidad de la casa.
También acaba de recibir un Surtido Grande de Sombreros y Gorras para Niños

LA MARQUESA TIENDA de CESAR ARGUEDAS
Gran realización de sus existencias. No se le cobra nada porque entre y se entere de los precios. Especialidad en ROPA PARA NIÑOS. Artículos de verdadera oportunidad.—Situada frente al Pasaje Jiménez.

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.



Noches de Desvelo, Dias y Semanas de Martirio, de Quemazon, Picazon y Agonio.— Una Aplicacion de Lavol y Luego, Alivio al Instante

La piel se refresca, suaviza y calma, la erupción desaparece. El cutis se pone claro y blanco nuevamente y la terrible enfermedad se cura permanentemente.

LAVOL es una loción líquida, suave y pura, que ha merecido los más altos reconocimientos de la profesión médica. No hay más que aplicar unas cuantas gotas a la piel afectada y la picazón desaparece. La piel se refresca y calma. Desaparecen las erupciones y el cutis se queda limpio, blanco y suave. La enfermedad se cura.

Este notable remedio viene de los Estados Unidos, donde ha curado miles de casos de eczema, herpes y toda clase de enfermedades cutáneas.

Se vende en todas las Farmacias.

El Buen Gusto
Ampliado su local, ofrece variadas mercaderías.
Especialidad en Careylegirimo y artículos para regalos
Todo a bajo precio. Visítelo y convéncase. 150 varas al Sur del Hotel Washington.

En contra de la higiene

Sabemos que se pretenden construir varios expendios para la venta de carne en los extremos del interior del mercado, atropellando las reglas sanitarias y con perjuicio del público.

Hemos conversado con el Sr. Jefe de Sanidad Dr. Fonseca Calvo, quien nos expuso había rendido su informe al respecto, y en el que declara de una manera científica, no parecerle conveniente que se saquen los actuales puestos de venta de carnes del sitio en que residen si no es bajo un plan bien definido desde el punto de vista higiénico.

Al doctor Fonseca le parece mala práctica instalar dichas ventas en espacios reducidos, unas encima de otras, transformando el mercado en lugar intransitable por las diferentes clases de negocios que allí se establecen.

Una carnicería tal, como las reglas de higiene lo exigen, necesita espacio para su buena ventilación y camodidad para el tráfico de los compradores.

Mientras no se estudie un plan completo deben abstenerse de hacer estas innovaciones.



Despierta Amigo!
"Gets-It"
PARA CALLOS.
En todos Droguerías

Los diputados no deben abstenerse de votar en ningún caso

Ayer dimos la noticia de que el Sr. diputado don Ramón Castro Fernández no votaría en favor ni en contra del Empréstito, porque así lo manifestó un compañero suyo del Partido Agrícola.

Se funda dicha afirmación en razones de delicadeza personal. Nos parece que un funcionario público, que un representante del pueblo, no debe ser más que eso: funcionario público, representante del pueblo, y que en tal concepto tiene la obligación y el derecho que nadie le podría discutir de votar como halle

conveniente cualquier asunto nacional.

Si don Ramón cree que el Empréstito es de provecho para la República, debe sin temor su voto favorable. Si opina lo contrario, use la boleta negra. Pero no crea que lo cohibe nexo alguno, ni haga caso de artimañas políticas muy bien conocidas.

La rectitud del Sr. Castro y su honorabilidad de abolengo son suficiente garantía para todos.

Escrito lo anterior se nos avisa que el señor Castro se retiró de la Cámara. ¡Es lamentable!

El Partido Agrícola entrará a la próxima lucha política con todo calor y entusiasmo

Han sido suscritos \$ 40.000

En corrillos dipuradiles recibimos ayer la noticia de que los miembros del Partido Agrícola están preparándose debidamente para entrar a la lucha política que se avecina, y que hay suscritos para la campaña nada menos que cuarenta mil dólares.

Alguna persona que se enteró de esa suscripción nos decía que parecía mentira que se hicieran tales contribuciones para darle combustible a la política que siempre ha sido perjudicial al país, y en cambio, protestan los agricultores porque a los exportadores de café se les cobra \$ 150 por quintal que exportan de su grano. ¡Así es la vida!

El Programa de las Fiestas Cívicas

El programa de los festejos cívicos de este año está ya al terminarse. Como se sabe, los toros, cine, y juegos pirotécnicos, serán en Plaza González Viquez, empezando las corridas a las tres de la tarde y las exhibiciones de cine y la pirotecnia a las 20 horas (8 p. m.)

En dicha plaza ya trabaja una legión de obreros en la construcción de tableros y chinamos, lo mismo que en la instalación de caballitos y otras diversiones.

Durante las mañanas el público concurrirá a las partidas de foot ball de las que se organizarán cuatro, una cada día en la forma siguiente, según se nos ha dicho: Día 1º: Liga Deportiva Atlajuelense contra Club Sport Cartaginés; Día 2º: Club Sport Herediano contra Sociedad Gimnástica Española; Día 3º: Club Sport La Unión contra Liga Deportiva Atlajuelense y Día 4º: Club Sport Oriente contra Exploradores de Cartago.

Además a las 10 a. m. empezarán las grandes carreras de caballos en el Hipódromo que ya está concluido; este será quizás el gran número de los festejos.

A las 13 horas el tradicional paseo de comparsas que este año serán una verdadera novedad.

A las 15 horas, corridas de toros. A las 17 horas (5 p. m.) recreo en el Templo de la Música por la Banda de San José.

A las 19 horas, gran concierto de música ligera en el Morazán que será profusa y originalmente alumbrado.

A esas mismas horas diversiones en la Plaza González Viquez.

Además el primero de enero por la tarde se efectuará el concurso de carrozas, número de gran atracción.

Una comparsa de negros cubanos recorrerá las calles matando el alacrán y bailando la clásica rumba guajira.

Los trabajos de iluminación, encargados a don Carlos Mangel van a empezarse inmediatamente y las gestiones para la venida de los aviadores que actualmente están en Honduras van muy adelantados, dándose ya por segura su venida a la capital.

La noche del 31 se efectuará en el Teatro Nacional el gran baile de la Cruz Roja y se ha nombrado ya un comité en el seno de nuestra sociedad para organizar los tradicionales bailes del Club Internacional que se efectuará cada año después de las retretas.

En LA MARINA
Es donde comprará Ud. Juguetes más baratos y mas bonitos

BARATILLO!!

Artículos de fantasía, Pólvora Elaborada en Alemania, INOFENSIVA. Verdaderas Novedades

Nota deportiva

En honor de los quintos grados de la Escuela Buenaventura Corrales Jugarán los conocidos equipos "Alvaro Castro" y "Mauro Fernández" en el Edificio Metálico, el jueves 7 del corriente, a las 14 hs.

JUGADORES

Alvaro Castro
(blanco)
Carlos Ulloa, Capitán, Enrique Jiménez, Fermín Bolaños, Benjamín Sasso, Adolfo Jiménez.
Suplente: Jorge Lozano.

Mauro Fernández
(blanco y rojo)
Carlos L. Díaz, Capitán, Roberto Acevedo, Ernesto Morales, José J. Acosta, José Tabash.
Suplentes: Fco. Varela.
Juez: don Eduardo Garner
Apuntador: don Nieves S. Bonilla.
Time Keeper: don Aquiles Cabezas.

Aprovechar la ocasión

Por desear ausentarme del país vendo mi tienda con magníficas relaciones con casas extranjeras, gran clientela y buenas condiciones de pago. Frente al Banco Internacional.

Miguel A. Murillo

Un timo

Un parte policíaco en la Primera Sección, dice que ayer un gamín se presentó en la casa de la señora Sofía de Calvo ofreciéndole vender unas verduras y que como la citada señora no tenía dinero menudo, el gamín le ofreció ir a una pulpería a cambiar el billete a lo cual accedió la señora de Calvo pero... Adios, billete, el gamín no ha vuelto ni en sueños.

Fiesta de clausura

El doce de los corrientes se efectuará en el Salón "Ester Silva" del Edificio Metálico, la Fiesta de Clausura del curso lectivo de ese Plantel.

El programa de la fiesta es muy amenó y en él se distribuirán los certificados, lo mismo que tres premios a los alumnos más distinguidos.

El remedio supremo para la Neuralgia

MENTHOLATUM

El choque de ayer

Ayer en la mañana chocó el camión número 10 que conducía el joven Manuel Antonio Sáenz contra un poste. El hecho ocurrió en la Calle 5ª. Felizmente no se registraron desgracias personales.

AL PUBLICO

El Caballo Blanco
Ofrece a su numerosa clientela, ostiones frescos

todos los días; muy baratos y se sirven a domicilio, pudiendo pedirlos al teléfono No. 584.

Para la Inspección y revisión anual de vehículos

Se hace saber a todos los interesados, que de acuerdo con el reglamento existente se ha señalado los días 11-12-13 y 14 del presente mes de las 8 a las 10 de la mañana y de las 13 a las 15 lunes, para practicar en la Sabana la revisión anual de todos los vehículos, tanto públicos como particulares.

Al señor Inspector de Instalaciones eléctricas se le ha ordenado también la revisión de todos los carros tranvías a fin de que estos se encuentren en perfecto estado de servicio, tanto de seguridad como de higiene y ornato.

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de Toda clase — Escobas para patio, extranjeras Cigarrillos "Susini". — Puros habanos y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás

NUESTROS CORRESPONSALES Santa Ana

El tres de los corrientes se celebró en Piedades de este lugar, una bonita fiesta escolar; concurrió lo más selecto del cantón, y el acto fue amenizado por la filarmónica municipal. El padre Zavaleta fue obsequiado con un match de foot ball.

En breve terminará el General Vollo el regio edificio que tiene en construcción, es una importante obra que dará mucho ornato a la localidad. Su costo alcanzará a unos veinticinco mil colones.

Ayer dejó de existir el Director de la filarmónica don Miguel Zeledón Jiménez, importante vecino del lugar. Se dice que será nombrado en su lugar, un señor Chavarría, que otras veces ha desempeñado ese cargo.

Empezan a levantarse los ánimos del pueblo, por el decaimiento que se nota en las autoridades del lugar; nada menos el tres de este mes en la noche, fue agredido a mano limpia el señor Jefe Político, por Napoleón Jiménez, pero por suerte o gracias a la actividad de don Celm Bonilla y otras personas, nada grave ocurrió.

Restablecidos de salud, se encuentran ya, doña Herminia Romero y don Lalo Chavarría.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Traslado de una empresa

El empresario de funeraria don Carlos Arias G. que desde hace mucho tiempo está instalado en la ciudad de Cartago está en vías de trasladar su Empresa a esta capital, pues ya ha recibido del exterior elementos que necesitaba para ello.

688

es el Teléfono del Diario del Comercio

Laboratorio Diagnóstico

Bernardo R. Yglesias
Clínica del Dr. M. Rodríguez

Se hacen exámenes diagnósticos, de sangre para malaria, reacciones diferenciales y total de células, de esputo, de orina, simples y compuestos, de heces y toda clase de exámenes microscópicos. Reacción de Wassermann únicamente los sábados.

LITOGRAFIA MINERVA

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo:

Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc.

Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.

LA BAILADORA SEVILLANA

La bailadora en Sevilla, es la que encarna la gracia de la ciudad. En un cuartel, cuando lo vemos en países lejanos, pensamos en el momento en la Giralda, en la Torre de Oro, en los jardines del Alcázar. Ella es Sevilla viva y activa, Sevilla que ondula, Sevilla que ríe, Sevilla que vibra, Sevilla que ama. Es la Sevilla sagrada. Un antiguo metafísico del movimiento ha dicho hablando de la mujer que baila:

"Una armadura que no es de ninguna mujer en particular y la cual, instable, a través del velo de generalidad, atrae hacia tal fragmento revelado de la forma y bebe el rayo que la diviniza". Todo esto significa que hay algo de impersonal y algo de divino en la flor que danza. "Vestida de la religión del ritmo" la llamó otro poeta. Vestal es: sacerdotiza. Por eso no se pertenece, por eso forma parte de un todo en el cual se confunde con sus hermanas. En sus pantorrillas se ve el esfuerzo, y sus "puntas" son el triunfo. Sus brazos denotan el ascetismo especial de la vida, en donde la energía se concentra en la gracia.

¡Oh! bailadoras de esta tierra, morena vestal de ritmo cálido, bailadora del maestro Otero o bailadora de la calle, con cuánto entusiasmo y con cuánto respeto saludo en este día en que la vida renace la anunciación de su triunfo!

Adorad a vuestras bailadoras, sevillanas. Adorad a esas chicas que van esta misma noche a hacer sentir a los representantes del mundo en-

tero lo que es la misteriosa vida íntima de vuestra Andalucía. Adorad a las niñas pomposas y petulantres que en el salón de Oriente van a ondular dentro de una hora al compás de las palmas complacientes.

La bailadora es toda instante libre, toda ritmo fácil, toda pirueta esponjosa, toda locura ondulante. En Sevilla, cuando un orgullo se detiene en una plazuela para moler sus monótonas armonías, un delicioso sacudimiento pasa por el cuerpo de las mujeres. Es el alma de la bailadora que palpita.

La mayor parte de las veces, la bailadora que nos sorprende es una muchacha del pueblo que no hace más que repetir en un tablado lo que sus paisanas hacen en las fiestas o en las orgías íntimas. Las de livido rostro, que levantan la punta del pie hasta tocar el sombrero de quien la contempla; y las que ondulan ingenuas, sacudiendo sus collares de coral; y las que palpitan al son de las vertiginosas castañuelas, no representan arte ninguno. Pero representan algo más intenso, que es el instinto del pueblo armonioso, en donde el perfume de las cabelleras fameninas embriaga. Más lejos hay otras mujeres que bailan igualmente de un modo espontáneo, y entre las cuales, de vez en cuando, un ejemplar admirable aparece. Pero bailadoras que sean las diosas y vivas de un pueblo amoroso, sólo en España las hay.

E. GÓMEZ CARRILLO

APARTADO 309 TELÉFONO 690

HERNÁNDEZ H^{nos}

FOTOGRAFÍAS EN TODOS LOS ESTILOS
FOTOGRAFIA EN COLORES
CÁMARAS FOTOGRAFÍAS Y PELICULAS
AMPLIACIONES ETC.

FOTO IMPERIO

DIARIO DEL COMERCIO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA
350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.
Remate el lunes 11 de diciembre a la una de la tarde.

SE VENDE magnífica casa contra temblores situada 50 varas al sur del Teatro América. Precio \$ 20,000.00, al contado. Entenderse con William Dent, al lado Norte del mismo Teatro, o en el Banco de John Keith.

CASA se desea comprar una de cuatro a cinco mil colonos en abonos mensuales. Dirigirse a La Poupée.

ALQUILU departamentos sala y dormitorio con o sin muebles, con servicio interior; en este diario informarán.

CANASTAS DE MIMBRE se venden para viaje, grandes a \$ 30.00 y baulas de madera a \$ 25.00. Dirigirse al Chic de París.

EL DOMINGO día de gran fiesta en el Hospital se pudo ver al primer tuberculoso curado (Miguel Sánchez) que enfermó desde 6 años, con 3 años en Tierra Blanca, con los baños hidro termo eléctricos, electricidad por el estómago, inhalaciones yódicas y posición diamagnetogénica. En 14 días obtuvo la desaparición de los bacilos, mejoría completa—curación clínica—lo que en seis años con los comunes medios, comprendida la montaña, no había podido conseguir. Esto representa el primer ejemplo de curación desde la instalación del Hospital.

Más importante es el caso del chino señor Lee Ming que juzgado absolutamente incurable por latíngio faringitis tuberculosa pudo en 15 días verse desaparecer los bacilos recuperando la voz: agradeciendo a Maggiorani.

BILLAR. Se vende uno pequeño en buen estado, aparente para pueblos; informes en "La Verbena" de Ujeda y Hermano, calle del Pacífico.

AUTOMOVIL Se vende uno marca FIAT en buen estado Precio \$ 8,500. Para más informes dirigirse a Graciliano León en Heredia.

PASTOS para caballerizas.—Se vende sorjo y pará por carretadas, puesto en la casa. Solicitudes apartado 1164.

CASA PEQUEÑA.—En el barrio de Amón y en buenas condiciones se vende una. Para informes dirigirse al apartado 824.

CASA EN PUNTARENAS Con o sin muebles, se alquila la que acaba de desocupar la familia de Mr. Robert Shorts. Es limpia, espaciosa, cómoda. Se prefiere un contrato largo. Dirigirse al apartado 63, San José, o entenderse con doña Eva Shorts, frente a la Sabana.

PERRO PERDIDO. De raza AIRDALE dará buena gratificación a quien me lo entregue. Señales del animal color moreno, crespo, y la espalda negra. Responde al nombre de MACHO. Informes en esta Administración.

Aficionados Fotografía. De oportunidad se vende una cámara de segunda mano, perfecto buen estado, lente inmejorable. Cuatro chasis casi nuevos con dos placas; un tanque revelador nikelado casi nuevo y paño para enfocar.—Informes en la Administración de este Diario.

Cacao en grano.—Se vende de superior calidad. Para informes en esta Administración.

Solares para construir.—Se ofrecen varios muy bien situados en esta ciudad. Informará esta Administración.

\$ 12,000 se desean tomar al interés por un año. Se ofrece garantía hipotecaria de primera orden. Para más detalles en esta Administración.

SE VENDE barato juego de mostrador y urnas. Informes en "El Buen Gusto," 150 varas al Sur Hotel Washington.

A MI CLIENTELA y al público en general, he trasladado mi taller de tapicería, colchonera y fábrica de baulas, roperos y camarote al antiguo local de Jaime Caranza, donde atenderé los encargos con esmero y puntualidad. Especialidad en colchones de tela metálica. Se reciben órdenes de todo punto de la República. Marius Ferrat

Lote para construcción.—Se vende uno inmejorable. Para informes dirigirse al Apartado 774.

H. M. CHUMACEIRO farmacéutico graduado con las mejores referencias desea entrar en negocio aquí.—Dirigir proposiciones. Apartado 186.

TEATROS

Empresa: URBINI BURILLO

TREBOL

JUEVES 7 DE DICIEMBRE

FINAL de la serie EL HIJO DE LA NOCHE.

Viernes 8:—Reaparición del GRAN FREGOLINO.

Obsequio de 107 juguetes valiosos a los niños que concurren a los Matinés y Vespertinas.

APOLO (Cartago)

VIERNES 8 DE DICIEMBRE

Matinée a las 2.30: Continúa EL HIJO DE LA NOCHE.

Noche. BAJO LOS PUENTES DE PARIS.

Muy Pronto: FABIOLA o los Mártires Cristianos.

Ayer en el Congreso

Viene de la página 5

Arias.—Combate la contratación de empréstito manifestando, que el país que convierte su deuda flotante en deuda consolidada va derecho a la ruina.

Cita a Gladston que dijo: que hay que acudir primero a los impuestos que a los Empréstitos.

Cita a Colbert, que condena el sistema de los Empréstitos y más aun si son para gastos ordinarios de la Nación.

No se justifica que el 75 por ciento de la Deuda se convierta en consolidación.

Manifestó que el Empréstito del 71 fue justificado por una obra de fomento y el arreglo de 1911 también.

Este Empréstito que se discute no va a beneficiar a la producción nacional. Vendrá solo a fomentar la especulación desenfrenada.

Se dice que no habrá más déficits, por estar establecida una oficina de control que evitará los sobregiros, pero nunca los déficits.

Con esta contratación, el Estado se verá obligado a recurrir a nuevos tributos para poder nivelar los presupuestos, o a nuevos préstamos, y aquellos que la acuerpan, tendrán que estar también con los nuevos impuestos que sobrevengan.

Expone que el país se ha enjarrado para pagar los compromisos externos, y la razón y la prudencia aconsejan que no deben contraerse más deudas, recurriendo a fomentar nuevas fuentes de producción y no sacrificando las únicas rentas vivas con que cuenta la república, como son el impuesto comercial y el del café.

Combate que el empréstito se haga para pagar deudas, que sólo viene a beneficiar a los tenedores de ellas, y no se haya pensado en la deuda del Banco Internacional, que pagándola sí se vendría beneficiar a todos los costarricenses.

Analizó el sacrificio con que va a contribuir la riqueza pública durante un período de 25 años, pagando por intereses y amortización un millón y pico de colonos.

Hace referencia a la cláusula 18 del contrato, que contempla la emisión de bonos, lastimando con ella el honor nacional, pues da derecho a un extraño para que venga a legalizar los procedimientos de las leyes del país.

Hace hincapié en que es bochornoso gravar la exportación del café por un período de 25 años, sin garantizarle al exportador en for-



Un paseo campestre

Un grupo de damas, señoritas y jóvenes capitalinas, efectuaron el pasado domingo una excursión hacia la hermosa finca que en Escasú posee el Doctor don Carlos Pupo.

Ratos muy alegres disfrutaron los excursionistas, recorriendo todo el valle y admirando la riqueza de los apinados cafetos.

A las 12 situados en un paraje pintoresco saborearon un exquisito almuerzo frío, a la par que contemplaban los paisajes deliciosos que brindaba la Naturaleza.

Todo fue regocijo y alegría hasta las 20 horas que la caravana regresó a la capital satisfecha de las atenciones recibidas por parte de la distinguida familia Pupo.

Zoraida

Con ese hermoso nombre de Oriente fue bautizada una niña de don Octavio Montero y de su señora esposa.

El señor Montero es un activo colaborador de "La Prensa".

Saludamos a la simpática Zoraida.

Boda Guell-Laporte

El 8 del corriente contraerá matrimonio en esta ciudad el caballero don Juan Güell con la bella y amable señorita Argentina Laporte.

El señor Güell es un hombre muy laborioso, emprendedor y de grandes cualidades. La gentil prometida posee un conjunto armonioso de virtudes que harán perdurable la felicidad de su hogar.

A la elegante pareja le anticipamos nuestro atento saludo.

Primera Comunión

Con celo y abnegación la amable señorita Julita Braun está preparando un gran grupo de niños que harán la primera comunión el día 16 de los corrientes. La labor de la señorita Braun es digna de todo elogio.

NO D E ARRUIRAR SU GABELLERA POR EL JABON

La mayoría de los jabones y shampús compuestos contienen demasiado álcali, substancia ésta muy perjudicial, puesto que deseca el cuero cabelludo y hace frágil el cabello.



ANITA STEWART
Famosa Estrella del Cine

No hay nada mejor para la limpieza del cabello que puro aceite de coco Mulsified porque es puro y absolutamente inofensivo. Es más económico e incomparablemente más eficaz que el jabón más costoso o cualquier otra cosa. Lo venden todas las boticas y droguerías, perfumerías y peluquerías. Bastan unas cuantas onzas para toda una familia durante meses.

Póngase en una tassa con un poco de agua tibia unas dos o tres cucharaditas de Mulsified. Móvese sencillamente el cabello y frótese con ése. Basta esta cantidad para obtener una espuma rica y abundante, la cual se enjuga fácilmente, dejando la cabellera en un estado de limpieza absoluta. El cabello se seca rápida y uniformemente, haciéndose flexible, sedoso, ondulado y lustroso. El aceite de coco Mulsified disuelve y quita hasta la última partícula de polvo y caspa. Cúlese de las imitaciones. Exíjase que sea Mulsified fabricado por Watkins.

ma alguna, que si mañana ese gravamen agobiara la industria se reduciría ese pesado tributo.

Siendo avanzada la hora, se levantó la sesión a las 17 horas, quedando en el uso de la palabra el mismo señor Arias.

Un soltero menos

Próximamente un grupo de amigos del joven don Ricardo Jinesta le obsequiará una comida con motivo de abandonar su vida de soltero.

Viajeros

Regresó de Puntarenas la estimable señora doña Gordiana de Alfaro y la señora doña Isabel v. de Herrero y su hijo Carlitos.

—De Limón la señorita Adelita Acuña.

—Del mismo lugar la señora doña Rosa Gallardo de Thomas.

—Para Cartago salió don Fernando Piza.

—Regresó de Alajuela don Francisco Jinesta.

—De Heredia se encuentra en esta ciudad la señorita Dorita Páez.

—Vino de Cartago don Víctor Domínguez.

—Don Ramiro Pertuz estuvo en Heredia.

—De "Las Gracias" llegó ayer don Rogelio Ullas Escalante.

—Para el campo saldrá don Luis Diego Sáenz.

—En Cartago se halla don Lizandro Doval Bravo.

—De Limón llegó don Oscar Alvarado.

En el vapor "Uluá" que ancló ayer en Limón, llegó al país la señorita Ofelia Corrales después de tres años de ausencia.

Pasado mañana saldrá para Nicaragua el joven don Francisco Ibarra Mayorga.

De San Ramón regresó don José Barrantes Soto.

—Para Juan Viñas salió el joven Alvaro Esquivel Bonilla.

—A pasar la temporada de verano saldrán para Limón en la semana entrante, doña Emilia Aragón de Gotay y sus simpáticas hijas Dora y Claudia.

—Para Limón partió la apreciable señorita Caridad Chavarría.

—Salieron para San Isidro, doña Mercedes Castro v. de Gutiérrez, don Gordiano Fernández, hijo y señora y don Alfonso Yglesias y Sra.

—Después de haber pasado una corta temporada en esta ciudad, saldrán para Bogotá, Colombia, don Jorge Pradilla Pinto y su distinguida señora doña Rosita Keith de Pradilla. Deseamos a los esposos Pradilla-Keith un feliz viaje.

Primera Comunión

El domingo pasado hizo su primera comunión en la Capilla del Sagrario, la encantadora niña Sarita Barrantes, de los esposos Barrantes-Ojuber. Con tal motivo, la felicitamos.

Estimable enferma

En días pasados guardó cama la apreciable señora doña Clemencia de Aragón, pero dichosamente ya se encuentra mejor, de lo que mucho nos alegramos.

Del exterior

De los Estados Unidos regresarán mañana en un tren expreso el estimable caballero don Oscar Rohrmoser y su apreciable familia quienes traen los restos de su inolvidable hija la señorita Virginia Rohrmoser. Para Limón a esperarlos salieron ayer doña Amelia de Montalegre, Sta. Elena Rohrmoser, don Aurelio Esquivel, don Ernesto y don Oscar Rohrmoser Lahmann.

Virginia

Ayer celebró su natalicio la bella niña Virginia Cruz Ramón hija de don Rafael Cruz.

Saludamos a la pequeña deseándole eterna ventura.

CENTRO HIPICO

LA SABANA, SAN JOSE

PRIMERA REUNION DE LA TEMPORADA

VIERNES 8 DE DICIEMBRE 1922, a la 1 de la tarde

PREMIO «APERTURA»

1.ª Carrera.—Distancia 700 m. Inscripción \$ 50.00. Premios: \$ 250.00 al primero y \$ 50.00 al segundo.

No.	Nombres	Peso K.	Propietario
1	Tosca	50	A. Coto
2	Venecia	50	R. Goldoni
3	Martin	50	Hernández
4	Red Rose	50	G. Zeledón

PREMIO «MIRAVALES»

2.ª Carrera.—Distancia 800 m. Inscripción \$ 80.00. Premios: \$ 400.00 al primero y \$ 80.00 al segundo.

No.	Nombres	Peso K.	Propietario
1	Milano	55	R. Delcore
2	Hindenburg	55	J. Molina
3	Oro	55	Rodríguez
4	Lunedi	55	J. R. Monge

PREMIO «LILIPUTIEN E»

3.ª Carrera.—Distancia 700 m. Inscripción \$ 50.00. Premios: \$ 400.00 al primero y \$ 50.00 al segundo.

No.	Nombres	Propietario
1	Day Light	Macaya
2	Trieste	R. Delcore
3	Orión	J. González
4	Elba	R. Goldoni
5	Silencio	B. Peraza
6	Sorpresa	R. Molina
7	Any Word	A. González

PREMIO «LA LUNA»

4.ª Carrera.—Distancia 700 m. Inscripción \$ 80.00. Premios: \$ 400.00 al primero y \$ 80.00 al segundo.

No.	Nombres	Peso K.	Propietario
1	Frou Frou	52	R. Molina
2	Torino	52	R. Delcore
3	Ratón	52	A. Coto
4	Fiume	52	R. Goldoni

PREMIO «FINOS»

5.ª Carrera.—Distancia 1400 m. Inscripción \$ 100.00. Premios: \$ 400.00 al primero.

No.	Nombres	Peso K.	Propietario
1	Umbel	57	Ch. González
2	Bambalina	57	E. Clare
3	Araucano	57	G. Pérez C.

Precios de las Entradas:

Palcos con 4 asientos	\$ 20.00
Entrada a tribuna 1.ª clase	3.00
Entrada a tribuna 2.ª clase	0.50
Al sol	0.25

La Cigarrería Central vende entradas para el Hipódromo

Permanente:
Las carreras se efectuarán aunque llueva.

NOTAS.—En las apuestas se cobrará el 15 por ciento de comisión.